
Protokoll GER-Versammlung  
 
Datum: Donnerstag, 24. April 2025 (ab 18:30 Uhr) 
Ort: Schule Traberweg, Mensa  
Teilnehmende: Eltern, Fr. Ouvrier & Hr. Göbel (Schulleitung), Fr. Schröder (Hamburger Kind/GBS) 
 
 
Nächste GER-Sitzung: 10.6.2025, 19:15 Uhr 
 
Allgemeine Themen der Schulleitung  
 
▪ Offene Eingangsphase der Vorschulklassen: Aktuell gibt es eine offene Eingangsphase 

(Ankunft 8:00 – 8:30 Uhr) für die Kinder, aus pädagogischer Sicht gewünscht ist aber für das 
kommende Schuljahr ein verbindlicher Start zu 8:00 Uhr, um mehr Lern- und Förderzeit mit den 
Kindern zu haben. Die Lehrerkonferenz hat dem eingebrachten Antrag bereits einstimmig 
zugestimmt. Im nächsten Schritt wird noch in der Schulkonferenz abgestimmt (ein Gremium, in 
dem auch Eltern ein Mitspracherecht haben). 

 
▪ Fertigstellung der Fußballplätze: In der Woche vom 5. bis 9. Mai erfolgt die Fertigstellung – zum 

Sommerfest kann gekickt werden! ☺  
 
▪ Schnuppertag künftige erste Klassen: Die Schnuppertage finden nur für Kinder und Familien 

statt, die die Schule bisher nicht kennen. Es gibt je einen Schnuppertag für die neuen 
Erstklässler:innen (11.6.) und für die neuen Vorschüler:innen (4.6.). Diese Kennenlerntage sind für 
die Schule wichtig, um einen ersten Eindruck von bislang noch den unbekannten Kindern zu 
gewinnen, kurz darauf erfolgt dann die Einteilung der Kids in die neuen Klassen. -- Der Elternrat 
weist darauf hin, dass in den Anmeldungsbriefen zur 1. Klasse für derzeitige Vorschulkinder kein 
Hinweis enthalten war, wie Wunschkinder für die Klassenzuteilung mitgeteilt werden können. Die 
Schulleitung wird hierüber noch einmal informieren. 
 

▪ Rassismus: Rassistische Kommentare und Beleidigungen tauchen als Konfliktthema unter den 
Kindern (in den Klassen, auf dem Schulweg oder auf dem Schulhof) aktuell vermehrt auf. Dies 
wird sowohl im Kollegium als auch mit den Kindern intensiv besprochen.  

 
▪ Bericht nach Austausch mit dem Gymnasium Osterbek: Besprochen wurde u.a., ob und wie 

die Kinder bestmöglich für den Start an die weiterführende Schule vorbereitet werden. Ein 
wichtiges Learning aus diesen Gesprächen: Die Laufbahnempfehlungen, die aus der Grundschule 
mitgegeben werden, bewähren sich in fast allen Fällen.  

 
▪ Mitteilung der Schulleitung „Rahlstedter Höhe“ (vom 24.4.): Es kursieren Meldungen, dass ein 

Unbekannter dort Kinder angesprochen habe. Die Polizei geht dem Vorfall nach. Die 
Schulaufsicht und Schulen in direkter Nachbarschaft wurden informiert. 
 

Allgemeine GBS-Themen 
 
▪ Kinderschutz: Anja Kusserow, erfahrene Pädagogin aus dem Nachmittag an unserer Schule, ist 

ausgebildete Kinderschutzfachkraft an der GS Traberweg. Sie ist Hauptansprechpartnerin und 
Vertrauensperson für Kinder, Eltern und das gesamte Kollegium, wenn Auffälligkeiten beobachtet 
werden, Konflikte im Schulalltag auftreten oder es Fragen und Beratungsbedarf gibt. Aktuell 
können Eltern Kontakt aufnehmen über: gbs.traberweg.leitung@hamburgerkind.de und dort um 
Rückruf von Fr. Kusserow bitten. Nach den Sommerferien wird außerdem eine Lehrkraft aus dem 
Vormittag im Tandem mit ihr im Austausch stehen. 
 

▪ Kindercafé: der nächste Termin verschiebt sich vom 30.4. auf den 21.5.    
 

▪ Kinderrat: Nach den Sommerferien übernimmt Alexandra Horner die Leitung und Moderation des 
wöchentlich stattfindenden Kinderrats. Hier werden verschiedenste Themen mit den Kindern 
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besprochen: Ideen für Feste, Kinderrechte, rassistische Bemerkungen, schmutzige Toiletten, etc. 
Jüngste Errungenschaft des Kinderrates: Einrichtung eines Kummerkastens  

 
▪ Anstehende Reparaturen: Kürzlich wurden 1.600 EUR vom GBS-Träger Hamburger Kind für 

Reparaturen und Neuanschaffungen von Fahrzeugen investiert. Doch weitere Unterstützung 
(finanziell oder handwerklich) ist gefragt für die Reparatur & Instandhaltung der Karren. Hier 
suchen zunächst einige Eltern nach Lösungen.  

 
▪ Angebotsübersicht: Eltern wünschen sich eine Übersicht aller derzeit am Nachmittag 

stattfindenden Angebote – diese wird zeitnah von Fr. Schröder erstellt und kann dann u.a. online 
eingesehen werden.   

 
Bevorstehende Veranstaltungen – Absprachen und Orga  
 
▪ Sommerfest am 14. Mai 

o Beginn ist 15:00 Uhr, dann dauert das Fest bis 17:30 Uhr. Für den Fall, dass 
unabwendbar schlechtes Wetter angesagt ist, erfolgt am Vorabend(!) die Absage – bisher 
gab es aber noch nie schlechtes Wetter zum Sommerfest ☺  

o Nahezu jede Klassenlehrkraft organisiert ein eigenes Angebot (Dosenwerfen, Sackhüpfen, 
Eierlaufen, Kopf-Basketball …).  

o Die Einladung und ein Übersichtsplan erfolgt zeitnah über die Ranzenpost.  
o Aufsicht & Betreuung: Die Betreuung erfolgt auch an diesem Tag regulär im gebuchten 

Rahmen. Wenn Eltern eher dazu kommen, können sie bitte ihr:e Kind:er kurz abmelden 
und dann natürlich noch länger gemeinsam vor Ort bleiben. Kinder, die sonst allein nach 
Hause gehen und deren Eltern an dem Tag nicht vor Ort sind, müssen zur gewohnten Zeit 
alleine gehen und dürfen nicht länger als sonst in der Schule bleiben.  

o Catering organisiert der Elternrat zeitnah und bittet um Support der Elternschaft.  
o Tombola: Der Förderverein TraberKids e.V. hat eine Tombola organisiert und dafür 

zahlreiche Sachspenden von regionalen Unternehmen eingeworben.  
 

▪ Sportveranstaltungen: Am 26. April laufen 38 Kids beim Zehntel mit (mit Flitzpiepen-Shirts!!). 
Auch beim Wandselauf am 11. Mai sind wir zahlreich vertreten. 

 
▪ Sportfest: Findet im laufenden Schuljahr nicht statt – auf unserem Schulgelände gibt es dafür 

nicht die erforderlichen Gegebenheiten (Wurffläche, Sprunggrube, Laufbahn). Alternative 
Sportplätze/-vereine werden angefragt. Es wird aber im Sommer ein Fußballturnier geben.  

 
▪ Veranstaltungen des Fördervereins TraberKids:  

 
o BUDNI-Patentag am 10. Mai (in der Woche davor findet die „Aufrunden bitte!“ Aktion 

statt) 
o Flohmarkt am 14. Juni hat bereits 51 Anmeldungen (es gibt insg. 55 Plätze) 

 
Mobile Klassenzimmer   
 
▪ Toilettensituation: Es gibt dort 1 WC für die Kollegen (daran sei aus Personalratsgründen auch 

leider nicht zu rütteln) und 1 WC für die 46 Kinder. Die Kinder sind angehalten, die Toilette 
während der Pausen zu nutzen. Die Eltern drücken deutlich ihren Unmut darüber aus und stellen 
in Frage, ob dies wirklich rechtens sei. Die Schulleitung nimmt sich des Themas erneut an.  
 

▪ Sammelpunkt Feueralarm: Der Sammelpunkt ist bei den Fußballplätzen. Ende Mai wird es die 
nächsten Übungsalarme geben.  

 
Weitere Themen 
 
▪ Vorschlag zur Gründung einer Arbeitsgruppe „Interkultur“: Yasemin Erdogan stellt fest, dass 

eine stärkere Aufmerksamkeit für interkulturelle Themen an der Schule wünschenswert wäre. 
Welche Ideen und Ansätze es dazu geben kann, könnte eine AG gemeinsam erarbeiten. Eine 



Kleingruppe aus Mitgliedern des Elternrates nimmt nun den Faden auf, macht sich hierzu 
Gedanken und bindet dann in einem nächsten Schritt auch Schulleitung und GBS mit ein. 

▪ Update Lotsendienst: Es wurde jemand Neues gefunden fürs Pläneschreiben.   
▪ Update Elterncafé: Aufgrund des zu geringen Interesses aufseiten der Eltern wird das Elterncafé 

zunächst eingestellt.  
 
Vorstellung des neuen Caterers mammas canteen  
 
▪ mammas canteen erfreut sich einer sehr hohen Beliebtheit und Nachfrage in HH, umso größer ist 

nun die Freude, das man sich dort bewusst für die GS Traberweg entschieden hat! Drei 
Vertreter:innen des neuen Partners waren bei der Sitzung vor Ort (mit lecker Häppchen ☺)  

▪ Die Küche der GS Traberweg ist eigentlich eine reine „Belieferungsküche“, sie werden aber 
dennoch darin 100 % aller Speisen frisch vor Ort kochen! Das Essen wird künftig als Buffet 
angeboten – die Kids können also komplett eigenständig alles wählen & nehmen.  

▪ Das Essen kann täglich bis 7:45 Uhr abbestellt und auch nachbestellt werden.  
▪ Kinder in der Ferienbetreuung sind automatisch zum Essen angemeldet.  
▪ Damit der Wechsel zum 1.8. so reibungslos wie möglich gelingen kann, kommt es auch auf 

das Mitwirken der Elternschaft an (rechtzeitiges Anmelden, Nutzen der PCA-App, etc.) 
▪ Mammas canteen zeichnet der enge Draht zu Eltern und Schule aus. Alle werden darum gebeten, 

Feedback und Rückfragen zu Bezahlung, Qualität des Essens, Auswahl der Gerichte etc. bitte 
immer direkt und umgehend an mammas canteen zu richten: traberweg@mammascanteen.de 

▪ Nachfrage: müssen alle Familien jetzt noch ihr laufendes PCA-Konto für den “alten” Caterer 
kündigen? Wird von der Schulleitung geklärt!   
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